



Jean-Pierre THEVENOT
Maire de Cany-Barville

Ralph MEMRAN et Pierre OSOWIECHI
Délégués du Comité Français pour Yad Vashem

vous prient de bien vouloir assister à la cérémonie au cours de laquelle

Michel LUGASSY-HAREL

Ministre aux Affaires Administratives près de l'Ambassade d'Israël
remettra à titre posthume

La Médaille et le diplôme des Justes parmi les Nations à

Jules et Marie-Léontine ANNET et leur fille Marie-Thérèse

Représentés par leur petit-fils Max LEMAITRE

pour avoir sauvé Marie-José Couesnon-Horeau de la barbarie nazie

le Dimanche 28 octobre 2012 à 11h00

Hôtel de Ville - 25 place Robert Gabel - 76450 Cany-Barville
mail : mairie@cany-barville.fr



*La médaille des Justes parmi les Nations est décernée
par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives
qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation, au péril de leur vie.*



Médaille et Diplôme de « Justes parmi les Nations »

décernés à Jules et Marie Léontine ANNET et leur fille Marie-Thérèse le 28 octobre 2012

Histoire du Sauvetage :

Le grand-père paternel, originaire de Iasi (Roumanie) a envoyé son fils Milo en 1920 faire ses études en France au Lycée Corneille de Rouen, avec trois autres jeunes garçons. Chaque été, ils rentraient en Roumanie pour les vacances.

Devenu Docteur en Médecine et naturalisé français en 1936, il francise alors son patronyme en « HOREAU ». Il s'installe à Cany-Barville (petite ville située près de Dieppe) et épouse civilement, Henriette Fougère. Il est mobilisé le 01/09/1939 ; sous-lieutenant, il est médecin-chef de bataillon et est démobilisé le 08/09/1940.

Pour le protéger, son épouse s'empresse de le faire baptiser ; il en sera de même pour leur petite Marie-José, née le 16/11/1940. Le couple a pour amis intimes Jules Annet et son épouse.

La vie se déroule sans anicroches mais, début janvier 1943 et sans doute à titre de représailles, une rafle est organisée par la Gestapo. Peut-être suite à une dénonciation de son origine juive, Milo est arrêté dans son cabinet de consultation le 16/01/1943. Plus tard, Milo s'efforcera de prouver cette dénonciation en engageant un détective.

La maman meurt d'une septicémie le 09/05/1943 ; sa fille est alors recueillie par le couple Annet. Lors d'une visite que Jules Annet effectue au camp de Drancy, Milo lui demande de cacher et protéger sa fille.

Marie-José va donc vivre cachée dans la famille Annet depuis mai 1943 jusqu'au retour de déportation de Milo début mai 1945. La petite-fille adore « dame Annet » et, après son décès prématuré, c'est l'une de ses filles, Marie-Thérèse, ainsi que l'employée de maison, Nancy Carpentier, qui vont choyer l'enfant et la protéger. Jules Annet interviendra aussi pour la sauver en la cachant dans le grenier, lors d'une descente des allemands dans l'école maternelle qu'elle fréquente.
